Protokoll

der 65. Ordentlichen Mitgliederversammlung des Vereins der Freunde des Staatstheaters Darmstadt e.V.

am Mittwoch, den 28. Juni 2023, 19.00 Uhr im Foyer des Großen Hauses des Staatstheaters Darmstadt

Zu Beginn der Mitgliederversammlung singen Kinder des Staatstheater-**Vorchores** unter der Leitung von **Gabriele Fliegel** vier Lieder.

1. Begrüßung durch die Vorsitzende

Die 1. Vorsitzende Iris Bachmann begrüßt die anwesenden Mitglieder sowie die Vertreter des Theaters (u.a. Karsten Wiegand und Andrea Jung). Sie hebt die gute **Zusammenarbeit** mit dem **Theater** und die engagierte **Arbeit** der **Vorstandsmitglieder** hervor. Vor allem würdigt sie den **besonderen Einsatz** der 2. Vorsitzenden, **Kriemhild Kern**, insbesondere für Organisation und Betreuung der **Probenbesuche** und dankt ihr mit einem Blumenstrauß.

2. Begrüßung durch die Theaterleitung

Intendant Karsten Wiegand heißt im Namen des Theaters ebenfalls die anwesenden Theaterfreunde willkommen. Er verweist auf den großen Zuspruch, den das Theater zur Zeit hat. Dieser drückt sich in erfreulich hohen Zuschauerzahlen und im Urteil der Presse aus. Wiegand würdigt auch die gute und engagierte Arbeit der Mitarbeitenden des Staatstheaters und sieht den Wechsel beim Personal mit einem lachenden und einem weinenden Auge. Denn Personalwechsel in einem Theaterbetrieb, der vielfach mit einer Karriere-Entwicklung einhergeht, ist etwas Normales.

Das Staatstheater ist sehr froh, dass es vom Verein der Staatstheaterfreunde vielfältige **Unterstützung** erhält und sich die Staatstheaterfreunde so sehr im Theatergeschehen engagieren. Hierfür **dankt** Wiegand sehr herzlich.

3. Geschäftsbericht des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022

Iris Bachmann stellt fest, dass zur Mitgliederversammlung ordnungsgemäß eingeladen worden war. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wurde mit der Einladung verschickt und wird in der vorliegenden Form akzeptiert. Einleitend knüpft Iris Bachmann an die Ausführungen von Karsten Wiegand an, indem sie hervorhebt, dass im Vergleich zu anderen Theatern das Staatstheater Darmstadt die negativen Folgen der Pandemie gut verkraftet hat. Es ist eindrucksvoll gelungen, die Zuschauerzahlen zu steigern, zum einen wegen des vielfältigen Angebots, zum andern wegen neuer Theaterformate.

Laut Teilnehmerliste nehmen 44 stimmberechtigte Mitglieder an der Versammlung teil.

Ausführungen von Iris Bachmann zu folgenden Themen:

Mitgliederzahl
 Anstieg innerhalb eines Jahres von 351 auf 405 Mitglieder

- Förderungen

- In dem zurückliegenden **10 Jahreszeitraum** hat der Verein das Theater mit **ca. 138.000 €** gefördert.

- Geförderte Projekte

Soli fan tutti / Stimmbildung Kinderchöre / Schultheatertage / "An der Bar mit ……" / Eintrittskarten für Geflüchtete au der Ukraine / CD-Reihe "UNERHÖRT"/ Summer-Up-Festival / Barock-Festival (23.000 € – je zur Hälfte durch Schreiner-Stiftung und die Theater-Freunde / 10.000 € für Schauspiel-Produktion "1984" im September 2023)

Baldur und Rose-Marie Schreiner Stiftung"
 Stiftung ist errichtet und offiziell bei Regierungspräsidium angemeldet. Durch Mittel der Stiftung ist es auch möglich, andere Formen von Theater zu unterstützen. Förderrichtlinien sind z. Z. in Entwicklung). Ein Projekt über den Bühnenbildner Lothar Schenk von Trapp wird von der Stiftung mit einem ansehnlichen Betrag gefördert.

4. Kassenbericht der Schatzmeisterin für das Geschäftsjahr 2022

Schatzmeisterin **Ruth Bothe** erläutert anhand der verteilten Unterlage (s. Anlage) den **Kassenbericht 2022**, wobei sie schwerpunktmäßig auf die gestiegenen Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge, auf die Fördersummen (in 2022 wegen Verschiebung des Geldmittelabrufs relativ niedrig) und die Geldbestände bei Sparkasse und Volksbank eingeht.

5. Bericht der Kassenprüfer

Den Bericht der Kassenprüfer gibt Bernd Heppenheimer.

Prüfungen haben zusammen mit dem ebenfalls anwesenden zweiten Prüfer, **Jochen Bartenbach**, stattgefunden. Es wurden keine Fehler entdeckt. Alles war vollständig. Die **Kassenführung** war **einwandfrei**. Somit kann die **Kassenführerin entlastet** werden.

6. Aussprache

Keine weiteren Wortmeldungen

7. Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2022

Der Vorstand wird einstimmig ohne Gegenstimme entlastet.

Zum Ende des offiziellen Teils der Mitgliederversammlung weist Kriemhild Kern auf die ausliegenden Informationen zu den geplanten Probenbesuchen der Spielzeit 2023/24 hin. Sie sagt der Theaterleitung für die ermöglichten Probenbesuche herzlichen Dank. Es gibt nur wenige Theater, die einem Freundeskreis derartige Angebote machen. Kriemhild Kern bedankt sich abschließend bei allen Beteiligten für das gute Miteinander.

Die **Darmstädter Cellophoniker** beschließen mit ihrer Darbietung den offiziellen Teil.

Ende der Mitgliederversammlung 20.15 Uhr

Iris Bachmann
1. Vorsitzende

Dr. Hans-Heinrich Meier Schriftführer